



# *Clohars-Fouesnant*



La saison  
estivale  
est lancée

*Le pardon de Saint Polar, pardon des chevaux, a connu un franc succès*

**Pour joindre la mairie**

Heures d'ouverture :  
Du lundi au vendredi : 9H-12H30 / 14H-17H  
Tél. : 02.98.54.60.09  
E-mail : [mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr)  
Site Internet : [www.clohars-fouesnant.fr](http://www.clohars-fouesnant.fr)

**Horaires de la bibliothèque**

Mardi-Mercredi-Vendredi : 16H30 -18H  
Samedi : 10H30-12H

**Ty Lutins**

Accueil des enfants de 0 à 4 ans, accompagnés de leurs parents, à la crèche « Bateau bleu ».  
Contact : Murielle GUILLEMER - 06 88 76 67 46

**Espace jeunesse, rue de la fontaine et ALSH**

Bruno au 06 10 68 40 65.  
Ou [www.espacejeunessecloharsfouesnant.jimdo.com](http://www.espacejeunessecloharsfouesnant.jimdo.com)  
ALSH, accueil des enfants de 3 à 11 ans :  
[www.alshcloharsfouesnant.jimdo.com](http://www.alshcloharsfouesnant.jimdo.com)

**Horaires de la déchèterie de Kerambris**

Du 1<sup>er</sup> avr au 30 sep : 9H-12H / 13H30-18H30  
Du 1<sup>er</sup> oct au 31 mar : 9H-12H / 13H30-18H  
**Collecte des déchets le mardi**

**Horaires d'autorisation des activités bruyantes**

**En semaine** : 8H30-12H15 / 13H45-19H30.  
**Le samedi** : 9H-12H15 / 13H45-19H.  
**Le dimanche et jours fériés** : 10H-12H.



**■ Permanences : vos élus vous reçoivent**

Michel LAHUEC	MAIRE	Le lundi, mercredi et vendredi : 13h30 – 15H sur RDV Le mardi et jeudi : 11H – 13H en mairie
Xavier JODOCIUS	Adjoint économie - finances	Le mardi, jeudi : 17H30 – 19H, et le samedi 10h30 – 12h30 sur RDV
Marie-France HELIAS	Adjointe vie scolaire - jeunesse	Le mardi et jeudi : 9H30 – 11H30 sur RDV
Marcel STEPHAN	Adjoint travaux - voirie	Le lundi : 9H – 11H sur RDV et le mercredi 11H - 12H
Gilberte LE NAOUR	Adjointe affaires sociales	Le lundi et vendredi : 10H30 – 12H sur RDV
Isabelle QUERE	Adjointe communication - culture	Le mercredi : 16H – 18H et le samedi : 9H30 – 11H sur RDV
René GLO	Délégué urbanisme	Le vendredi : 11H – 12H sur RDV
Jean-Yves CORROLLER	Délégué associations - sports	Le mercredi : 9H – 11H sur RDV

**■ Autres permanences**

Assistante Sociale : Virgine GUILLOU	Sur rendez-vous	02 98 76 24 21
Mission locale pour l'emploi du Pays de Cornouaille (MLPC) : Benoît LAGOUTTE	Sur rendez-vous Pour les jeunes de 16 à 25 ans	02 98 51 61 27
Centre local d'information et de coordination (CLIC)	Pour les plus de 60 ans : infos, conseils, réponses à vos questions.	Prendre RDV au 02 98 51 61 27 <a href="mailto:clic@ccpaysfouesnantais.fr">clic@ccpaysfouesnantais.fr</a>
Permanences à la communauté de communes du Pays Fouesnantais		Prendre RDV au 02 98 51 61 27 <a href="http://www.cc-paysfouesnantais.fr">www.cc-paysfouesnantais.fr</a>
RAM (relais assistantes maternelles) Anne PERENNEC et Stéphanie LE BEAU		Prendre RDV au 02 98 54 61 26

**■ Bientôt 16 ans ! Pensez au recensement...**

Dans votre entourage proche, amical, familial, vous connaissez sans doute un jeune de 16 ans. S'est-il fait recenser ? A cet âge, les adolescents ont souvent d'autres préoccupations et pourtant le recensement citoyen est **obligatoire**.

**Pourquoi ?** Cette démarche facilite l'inscription sur les **listes électorales** et déclenche la convocation à la **Journée Défense et Citoyenneté (JDC)**.

**Quand ?** Tous les Français ont l'obligation de se faire recenser dans les trois mois suivant la date de leur seizième anniversaire.



**Comment ?** Un jeune peut se faire recenser directement à la mairie de son domicile. Il doit présenter une pièce d'identité et le livret de famille.

Une fois recensé, le jeune obtient une **attestation de recensement** indispensable pour l'inscription à des concours ou examens soumis au contrôle de l'autorité publique (conduite accompagnée par exemple) Environ un an après, il sera convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté où il obtiendra un certificat de participation (celui-ci remplacera l'attestation de recensement).

Connaître cette étape et la faire connaître est important.

**C'est une démarche obligatoire mais surtout un acte citoyen.**

## ■ Sommaire

<b>EN PRATIQUE</b>	page	2
Permanences		
Pensez au recensement		
<b>EDITO DU MAIRE</b>	page	3
<b>ACTION MUNICIPALE</b>	pages	4/5
Trombinoscope du nouveau conseil municipal		
Une nouvelle recrue pour Clohars		
Plus plus plus, partout et par tous les temps		
<b>VIE ASSOCIATIVE</b>	page	6
Drôle de kermesse		
Des buts et des arts		
Les diables rouges recrutent		
Tournée irlandaise		
<b>VIVRE ENSEMBLE</b>	page	7
Du bon, du bio et du beau		
De l'apprentissage à l'entrepreneuriat		
Rappel aux riverains		
Félicitations aux mains vertes		
<b>CLOHARS EN CHIFFRES</b>	page	8
Patchwork en équation		
<b>DANS VOTRE PROCHAIN KELOU</b>	page	8

## ■ Edito du maire



*Je tiens tout d'abord à vous remercier mesdames et messieurs les électeurs de la confiance que vous nous avez témoignée lors des élections municipales de mars. Malgré les petits soucis de démarrage, la parité homme-femme est bien en place. Elle incarne le dynamisme d'un porteur de projets au service de ses concitoyens.*

*Très rapidement, nous avons tenu notre rang et occupé les places qui devaient être les nôtres au sein de la communauté des communes, mais aussi au syndicat des eaux dont René Glo est président et aux ateliers protégés, présidés par Xavier Jodocius. Marie-France Hélias, adjointe à la vie scolaire et les membres de sa commission ont trouvé les solutions les plus acceptables par tous, afin de mettre en place les nouveaux rythmes scolaires pour la prochaine rentrée de septembre.*

*Les travaux des voiries seront re-planifiés par Marcel Stéphan, suite à l'implantation des réseaux de transfert des eaux usées vers la nouvelle station d'épuration de Moulin du Pont, mais également par rapport aux dégradations des routes communales dues en particulier aux intempéries de l'hiver dernier.*

*Le programme d'animations estivales a repris. Jean-Yves Corroller a notamment sélectionné les groupes qui se produisent aux Mardis de Clohars, un bon moment de convivialité intergénérationnelle. C'est aussi la possibilité pour les différentes associations communales de se faire connaître, tout en participant à leur autofinancement.*

*Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été, de bonnes vacances et une bonne rentrée.*

**Le maire**  
Michel Lahuec

### BULLETIN D'INFORMATION DE LA COMMUNE DE CLOHARS-FOUESNANT

Responsable de la publication : **Michel Lahuec**  
 Coordination : **Isabelle Quéré**  
 Rédaction : **Michel Lahuec, Marie-France Hélias, Elisabeth Auffret, Franck Salomé, Isabelle Quéré**  
 Comité de relecture : **commission communication**  
 Crédits photos : **comité de jumelage, Thomas Le Romancer, Isabelle Quéré, Franck Salomé**  
 Mise en page et impression : **Imprimerie du commerce – Quimper**

Dépôt légal n°43 du 3<sup>e</sup> trimestre 2014  
 Imprimé en France sur papier recyclé  
 en 2000 exemplaires

# Le conseil

## Conseil municipal de Clohars-Fouesnant



**Michel LAHUEC**  
Maire



**Marie-France HELIAS**  
2ème adjointe  
vie scolaire  
animations jeunesse



**Marcel STEPHAN**  
3ème adjoint  
travaux et voirie



**Gilberte LE NAOUR**  
4ème adjointe  
affaires sociales  
banque alimentaire



**Isabelle QUÉRÉ**  
5ème adjointe  
communication et culture



**Xavier JODOCIUS**  
1er adjoint  
économie - finances  
cadre de vie - tourisme



**Annick JACQ**  
conseillère déléguée  
cérémonies



**René GLO**  
conseiller délégué  
urbanisme



**Jean-Yves CORROLLER**  
conseiller délégué  
vie associative et sports



**Jean-François DANIEL**  
conseiller municipal



**Martine MORIN**  
conseillère municipale



**Monique HELORET**  
conseillère municipale



**Laurence SIOHAN**  
conseillère municipale



**Camille LE BRETON**  
conseiller municipal



**Carotline BLEUZEN**  
conseillère municipale



**Patrick COUSTANS**  
conseiller municipal

## ■ UN NOUVEL AGENT AU SERVICE TECHNIQUE

Laurent Bonanni, qui avoue avec jovialité ses 47 ans, a rejoint Kevin Cotten et Bruno Dugast en tant qu'adjoint technique pour l'entretien des espaces verts, le 1<sup>er</sup> mars dernier. Il vient de Rosporden et s'est formé avec un BEP agricole, spécialisé dans l'optimisation des espaces verts : création, entretien, pépinière.

C'est la première fois qu'il travaille pour une collectivité. Avant ce nouveau poste, il a œuvré pendant huit ans chez des artisans et vingt ans pour l'aéroport d'Orly où il s'occupait de la gestion immobilière.

Afin de retrouver le chemin des espaces verts, il a un jour décidé de transformer sa maison de vacances en maison familiale à usage quotidien : le voilà définitivement en Finistère et à Clohars-Fouesnant !



## ■ Plus plus plus, partout et par tous les temps

La municipalité a investi dans un nouveau tracteur multifonctions Case-iH Jx 90, plus puissant : 88CV. L'ancien équipement de 65 CV comptabilisait 12 000 heures et 33 ans d'utilisation.

Avec ses quatre roues motrices, son transpalette et son chargeur Mailleux, le tracteur apportera plus de sécurité, plus de rapidité, plus de motricité, plus de visibilité et plus de confort.

Son usage est multiple : charger des matériaux (broyats, terre, feuilles) issus du nettoyage de la commune, déplacer des matériels (tables, chaises, barnums) dans le cadre de l'organisation de festivités. Les agents communaux prévoient de s'en servir tous les jours, toute l'année. Après une heure de formation et un temps d'adaptation, ils auront vite la maîtrise des multiples fonctions de ce nouvel outil.



Ramassage des encombrants du 6 au 10 octobre : inscrivez-vous en mairie jusqu'au 30 septembre.  
Dépôt des encombrants à partir du 6 octobre.

## ■ Rappel aux riverains

Dans un souci de préservation de notre environnement, la municipalité rappelle à chaque riverain qu'il se doit de maintenir les trottoirs et les caniveaux en état de propreté, sur toute la largeur et en droit de leur façade. Le désherbage doit être réalisé par arrachage ou binage car le recours aux produits phytosanitaires est strictement interdit.

En effet, les pesticides sont désormais présents partout dans notre environnement : l'eau, l'air, la terre et les plantes. Ils bouleversent la biodiversité mais atteignent aussi notre santé.

En effet, les polluants se retrouvent dans les nappes souterraines qu'il faut alors traiter avec un coût conséquent pour le contribuable. Agriculteurs, collectivités, particuliers, nous sommes tous responsables. Collectivement, nous pouvons faire un effort pour développer de nouvelles pratiques d'entretien et de gestion du patrimoine naturel.



## ■ Drôle de kermesse

Cette année, l'association des parents d'élèves (APE) a organisé la kermesse de l'école sur toute une journée. Les festivités ont débuté le dimanche 29 juin avec des olympiades familiales : course en sac, lancer de balles, tirs au but... des épreuves chronométrées et comptabilisées avec sérieux mais réalisées par les équipes parent/enfant avec beaucoup d'humour et de facéties.

Les familles se sont ensuite retrouvées autour d'un délicieux cochon grillé, avant d'admirer le spectacle des enfants dont le final clownesque des petites sections a attendri tous les spectateurs.

Tous ont également profité des différents stands proposés, qui font le bonheur des petits et des grands comme les traditionnelles pêche à la ligne ou loterie.



## ■ Des buts et des arts

Le Clohars-Fouesnant Foot Corpo a organisé un match de soutien au bénéfice de l'association Entraide cancer. Ils ont perdu le match contre l'équipe féminine du club de Lorient 7-4, mais 2 721 euros ont été récoltés lors de la rencontre. Cette somme sera dédiée à de l'art thérapie : les patients pourront pratiquer notamment la peinture et la sculpture sur argile dans les locaux du centre hospitalier de Cornouaille à Quimper.

Entre le CFFC et Entraide cancer, c'est une relation fidèle et durable. En 2015, le club de foot fêtera ses 30 ans dont 20 passés aux côtés de l'association d'entraide-cancer. L'équipe cloharsienne souligne avec reconnaissance l'engagement des bénévoles et des commerçants du pays fouesnantais et de Quimper pour cette cause médicale et humaine.



## ■ Les diables rouges recrutent

L'école de football du groupement des jeunes espoirs de Clohars-Fouesnant et La Forêt-Fouesnant, les diables rouges, est ouverte aux joueurs et aux joueuses à partir de cinq ans. Le club possède des salles pour pratiquer le foot en cas d'intempéries et prochainement un terrain synthétique à La Forêt-Fouesnant.



Venez faire un essai ! Vous pouvez joindre un responsable au 06.51.55.72.74 ou 02.98.54.81.23

## ■ Tournée irlandaise

Du 14 au 20 juin, une délégation de six golfeuses et golfeurs, membres du comité de jumelage Oranmore-Clohars-Fouesnant, s'est rendue en Irlande pour participer à une rencontre amicale de golf. Programmée par leurs amis irlandais, la compétition en stableford s'est déroulée sur trois magnifiques golfs de la région d'Oranmore : Gort, Athenry et Galwaybay.



A l'issue de la compétition, le trophée mis en jeu par le comité irlandais a été remporté par Jeanne Piani de l'équipe de Clohars-Fouesnant, il sera remis en jeu en mai 2015 lors de la venue des golfeurs irlandais.

Des visites de Galway, des îles Aran et du Connemara, et des moments de partage ont complété ce voyage qui marque une nouvelle étape et conforte les liens d'amitié tissés entre les membres des deux comités.

## ■ Du bon, du bio et du beau

Julien Guillou a rejoint le marché du samedi matin place de la mairie à Clohars.

Son étal est plein de légumes bio et de saison qu'il cultive sur les terres de la ferme familiale à Saint-Evarzec.

En ce moment, les trois hectares dédiés au maraîchage diversifié produisent tomates, aubergines, poivrons, concombres, courgettes, melons, salades, radis, carottes, betteraves et pommes de terre nouvelles.

Il propose également des paniers pour lesquels vous retrouverez toutes les informations sur son site : [www.enez-raden.fr](http://www.enez-raden.fr)



## ■ Félicitations aux mains vertes

La municipalité tient à remercier tous les participants du concours des jardins fleuris. Leur goût, leur savoir-faire et leur passion des plantes participent à la qualité du paysage communal, mais aussi à la préservation de la biodiversité, véritable patrimoine naturel.

Cette année, Clohars-Fouesnant a été particulièrement bien représenté au concours intercommunal avec trois lauréats. Le camping du Prad Poullou a été primé dans la catégorie camping, hôtel, restaurant. La chapelle du Drennec a remporté le titre pour ses espaces vus de la voie publique.

Enfin, dans la catégorie exploitations agricoles, le prix a été décerné à Monsieur et Madame Jean-René Caradec de Keranguic (photo).

Bravo à tous.



## ■ De l'apprentissage à l'entrepreneuriat

A 24 ans, Damien Gourret a déjà neuf années d'expérience professionnelle. Après un apprentissage, il a été embauché dans diverses entreprises de maçonnerie du pays fouesnantais. En avril dernier, il décide de se lancer à son compte. Très tôt attiré par la construction, il aime son métier malgré les aléas des contraintes climatiques.



Il travaille seul et brasse près de 2 tonnes de matériaux par jour pour monter des murets en pierres sèches, des bordures de trottoirs, des terrasses, voire des extensions de maison.

## ■ Patchwork en équation



4 jeunes cloharsiens et leurs 11 copains de collège et lycée, décident de fonder le groupe *Patchwork* il y a 3 ans. Agés de 13 à 17 ans, ils sont tous fans de musique, variétés françaises, internationales et rock : The Eagles, Ray Charles, Zaz... et une reprise de Louise Attaque avec Coline, 11 ans dont 4 années de violon.

Dimanche 27 avril, ils ont tenu leur 4<sup>e</sup> concert à l'Archipel, au profit des Restos du cœur. Cela faisait 6 mois qu'ils préparaient ce projet et c'était leur 1<sup>er</sup> concert dans une vraie salle de spectacle, devant près de 400 spectateurs. Ils ont enchaîné 13 morceaux, des tubes des années 70 à 2014 avant de laisser la place au groupe *Big Stew* – que vous avez vu cet été aux Mardis de Clohars.

Parions que Gabin, Marie, Prune et leurs amis tiendront un jour l'affiche de Clohars... 5 contre 1 !

## ■ Dans votre prochain Kelou :

- Le salon des arts (peinture, art floral, sculpture, photographie, poterie, patchwork) du 27 juillet – 16 août à l'espace socioculturel, honorer les artistes peintres et les poètes lauréats du concours sur « Faisons un rêve ».

- La réforme scolaire sera mise en place à la rentrée 2014. De multiples activités seront proposées aux enfants de l'école communale dans le cadre des TAP (temps d'activités périscolaires). Un terrain multisports actuellement en cours de construction viendra compléter l'équipement de l'école au mois de septembre.

- Célébration du centenaire de la Grande guerre à l'occasion du 11 novembre 2014 : l'antenne de Clohars-Fouesnant de l'association des anciens combattants prépare une exposition avec l'école communale.

Si vous avez des objets, des documents, des photos, des vêtements datant de cette époque que vous pourriez prêter, vous pouvez contacter Jean-Claude Clément sur son adresse électronique [jcca2@wanadoo.fr](mailto:jcca2@wanadoo.fr)

- Les journées du patrimoine, la municipalité organisera à nouveau un circuit découverte des lieux historiques de notre commune, le week-end des 20 et 21 septembre.

- Le forum des associations se tiendra le samedi 6 septembre de 10h à 13h. Venez découvrir les nombreuses activités, sports et loisirs proposés à Clohars-Fouesnant.

**Salon des  
ARTS**

**ENTRÉE GRATUITE  
14H À 18H**

**ESPACE SOCIO-CULTUREL CLOHARS-FOUESNANT  
DIMANCHE 27 JUILLET AU SAMEDI 16 AOUT**

Coordonnées de la mairie :

Place de la Mairie-29950 CLOHARS-FOUESNANT.

Tél : 02 98 54 60 09

E-mail : [mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr)

Site Internet : [www.clohars-fouesnant.fr](http://www.clohars-fouesnant.fr)

Responsable de la publication : Michel Lahuec, maire.

Dépôt légal n° 43 du 3<sup>e</sup> trimestre 2014

Bulletin municipal imprimé sur papier recyclé.

